



MINEURS EN LUTTE

BULLETIN DE LA CELLULE DES MINEURS DU

PARTI COMMUNISTE REVOLUTIONNAIRE
(Marxiste - Léniniste)

MONTCEAU-LES-MINES, 1er AVRIL 75

N° 3

° + ° + ° + ° + ° + ° + ° + ° + ° + ° + °

2500 TRAVAILLEURS AU

TRIBUNAL POPULAIRE

DE LENS

Une délégation de MONTCEAU-LES-MINES est montée au Tribunal Populaire de LENS, samedi 22 mars. Trois mois après la "catastrophe" qui coûta la vie à 42 mineurs de la fosse 3 de LIEVIN, la COMMISSION POPULAIRE D'ENQUETE présentait les conclusions de ses travaux.

Le matin, deux colloques ont rassemblé plusieurs centaines de travailleurs. Le premier colloque, sur les "accidents" du travail, avec les témoignages des mineurs, des ouvriers du bâtiment, des ouvriers de la métallurgie et de la chimie, a vivement dénoncé le rendement, avec le salaire lié au rendement, imposé par le capitalisme pour extorquer le profit maximum sur le dos des ouvriers.

Au deuxième colloque sur les maladies professionnelles, les mineurs ont condamné le scandale de la silicose et la médecine des Houillères. Des médecins sont prêts à constituer des dossiers de contre-expertises pour lutter contre le truquage des taux de silicoses.

Une Association de Défense des Silicosés est en train de se constituer, pour prendre en main la défense collective de tous les mineurs contre ce fléau que représente la SILICOSE.

A midi, 1500 personnes manifestent dans la grande rue de LIEVIN pour se rassembler devant le portail de la fosse 3. Des mineurs déposent une plaque commémorative : " AUX 42 MINEURS ENVOYES A LA MORT LE 27 DECEMBRE 1974. LA COMMISSION POPULAIRE D'ENQUETE."

La Commission et le P.C.R. déposent une gerbe. Puis une minute de silence est observée par tous ceux qui sont rassemblés. Sous la pluie fine, les visages sont graves, les poings sont levés. Le souvenir des camarades

.../...

de la fosse 3, renforce la volonté de lutter contre un système où seul compte le profit.

Des mineurs du bassin, saluent chaleureusement la manifestation qui est un grand encouragement pour la lutte dans les mines. Toutes les délégations ouvrières se retrouvent l'après-midi, dans la grande salle du TRIBUNAL POPULAIRE pour écouter les témoignages accablants des mineurs de la Mure, de Montceau-les-Mines, de Lorraine, de Faulquemont et du Nord, des ouvriers de toute la France, souvent mandatés par leurs organisations syndicales CFDT et CGT, des ouvriers de LIP, de BRETONCELLES, d'USINOR, de MICHELIN, des travailleurs de la SNCF, des P.T.T., des Hopitaux. Unanimes, les 2 500 travailleurs du TRIBUNAL POPULAIRE adopteront le VERDICT du Tribunal Populaire :

« La Commission Populaire d'Enquête accuse les Houillères d'être responsables de la mort des 42 camarades du quartier des Six Sillons pour les raisons principales suivantes :

- 1° Maintien d'un état de risques d'accumulation de grisou et de poussière.
- 2° Absence de contrôle de la teneur en grisou dans les endroits les plus dangereux.
- 3° Pratiquement inexistence d'arrêts-barrage dans le quartier (puisque les quelques rares qui étaient posés n'ont pas fonctionné).

Cette absence de sécurité n'est pas seulement imputable à quelques boucs émissaires (ceux que l'enquête est prête à inculper). Il est presque certain que tel ou tel ingénieur n'a effectivement rien fait pour modifier cet état de fait ; mais l'absence de sécurité au quartier des Six Sillons, qui est générale dans toutes les fosses du bassin et de tout le pays, cette absence de sécurité s'inscrit dans la politique générale des Houillères d'intensification du travail, de course au rendement. Elle s'inscrit aussi plus particulièrement dans la politique actuelle de relance partielle qui se traduit notamment par la réouverture d'anciens quartiers sans que les investissements correspondants soient faits en matière de sécurité.

Cette absence de sécurité, elle s'inscrit dans la logique du CAPITAL, la loi du profit. >>

MINEUR, prends contact, écris-nous comme cette famille de ROZELAY, où la mère, militante communiste depuis des années dénonce le scandale de la médecine, quand elle doit attendre plus de deux mois pour avoir un rendez-vous chez l'oculiste; où le père blessé deux fois n'a jamais eu de pension!..

NOTRE ADRESSE : J. ROCHE
Ecole des Gautherets
71230 - SAINT-VALLIER

- LISEZ "FRONT ROUGE" organe central du Parti Communiste Révolutionnaire
- LISEZ "LE MINEUR ACCUSE" bulletin de la COMMISSION POPULAIRE D'ENQUETE.

INTERVENTION DU MINEUR VARIOT AU TRIBUNAL POPULAIRE DE LENS

CAMARADES,

Les mineurs de Montceau-les-Mines, par ma voix vous adressent leur fraternel salut, et s'inclinent devant la douleur des familles des victimes, et appellent à ce que toute la vérité soit connue dans cet "accident !".

Ce n'est pas la mine qui est responsable, mais l'exploitation capitaliste des Charbonnages. Si il est vrai, que le travail de la mine est un travail pénible, comme beaucoup d'autres travaux, il est vrai aussi que les Houillères avec la complicité de ses valets, certains "porions, maîtres-mineurs, ingénieurs", grassement rétribués, ne recherche que le rendement. Notre cercle de mineur de Montceau-les-Mines, appelle lui à la mobilisation de tous les travailleurs. Si, maintenant les Houillères ont peur, et font semblant, de renforcer la sécurité, ce n'est que pour éviter la colère des mineurs, mais soyons vigilants, ce semblant de peur ne durera pas, ces rapaces du profit poursuivront l'exploitation de la classe ouvrière. Il ne faut pas se démobiliser, il faut être vigilant, face à nos exploiters. Après chaque accident, certaines directives au point de vue sécurité sont prises, mais surtout vite remises de côté, car toute dépense qui servirait à sauvegarder des vies humaines, des hommes qui font pour tant la richesse nationale, ne compte pas beaucoup pour les exploiters. Que tous ces gens-là se disent bien, que cela ne durera pas et que la classe ouvrière demandera des comptes, que la "paix sociale" n'est que passagère, et que demain, la prise de conscience de la classe ouvrière fera éclater au grand jour toute l'hypocrisie de ceux qui, depuis la dernière guerre, se sont servis de nos suffrages pour mieux nous exploiter.

Nous avons dénoncé dans notre premier bulletin "Mineurs en lutte" les mauvaises conditions de travail, qui s'aggrave de jour en jour, parce que les Houillères ont choisi le rendement avant la sécurité. Nous demandons aux mineurs de veiller à la bonne application des mesures de sécurité. Si il y a des accidents que toutes les techniques avancées ne peuvent éviter, il existe quand même des mesures de sécurité contre le grisou. Si on ne peut empêcher le grisou de se manifester, on peut par contre empêcher qu'il y ait explosion. COMMENT ?

Il faut un plus grand nombre de gaziers !

Un plus grand nombre de têtes chercheuses ! Têtes chercheuses qu'il ne faut pas empêcher de fonctionner comme le font certains agents de maîtrise.

Les mineurs de Montceau-les-Mines se souviennent de la catastrophe de PLICHON, où le grisou avait été détecté les jours précédant la catastrophe. Mais il fallait finir à tout prix la taille qui était en fin d'exploitation. 20 mineurs ont payé de leur vie la soif d'exploitation des Houillères !.

Notre cercle mineur, dénonce également le manque d'arrosage. Manque d'arrosage souvent lié au manque de personnel, au moment de la relance modérée de la production charbonnière. Certes, on veut faire du charbon, mais on ne paie pas et on embauche pas le personnel qu'il faudrait.

.../...

Cela fait partie de la politique des exploiters qui voudraient extraire plus sans donner plus. Voilà l'intérêt de la classe capitaliste.

OUVRIERS, MINEURS, soyons vigilants, il faut que nous fassions nous-même respecter ce qui doit être mis en application, nous devons faire passer notre sécurité avant le rendement. Luttons pour que les directives données pour la sécurité soit strictement appliquées et organisons-nous pour veiller nous-même sur notre sécurité. Luttons pour l'amélioration des conditions de travail. Chez nous, à Montceau-les-mines, nous avons le Ministre de la qualité de la vie. Et la qualité de la vie doit passer impérativement par de meilleures conditions dans le travail, ce qui n'est pas le cas. Au Puits de ROZELAY (dans le bassin de BLANZY) où je travaille, la direction a changé les horaires de postes à la place des trois postes normaux que nous faisons jusqu'à présent, la direction dans un souci de rendement supplémentaire, a instauré 4 nouveaux postes, à des heures qui dérangent complètement la vie des mineurs. Notre vie de famille, nos temps de repos, nos repas sont déréglés 4 fois par mois !.

Voilà la qualité de la vie à Montceau-les-Mines, où il existe des quartiers où les maisons des mineurs construites du temps de l'occupation, sont restées avec leurs cloisons en bois !.

Notre deuxième bulletin "Mineurs en lutte" appelle à la mobilisation de tous les mineurs pour exiger de meilleures conditions de santé, surtout pour dresser un plan de bataille d'ensemble contre la SILICOSE.

La silicose qui tue 3 mineurs par jour, ne fait que s'aggraver avec le rendement de l'exploitation capitaliste au fond. La maladie frappe de plus en plus tôt : avec les nouvelles machines, la poussière est plus fine, elle pénètre davantage et plus rapidement dans les poumons.

Avec la relance partielle, la médecine des Houillères est encore plus dure pour reconnaissance de la silicose, de façon à empêcher les retraites anticipées et user les vieux mineurs jusqu'au bout.

Ce n'est pas la mine, mais l'exploitation capitaliste qui est responsable de la silicose et de ses ravages.

MOBILISONS-NOUS POUR FAIRE RECONNAITRE LE TAUX PAR DES CONTRE-EXPERTISES !

MOBILISONS-NOUS POUR LUTTER CONTRE LES POUSSIÈRES QUI ENGENDRENT LA SILICOSE !

Aujourd'hui nous exigeons la vérité sur la mort de nos 42 camarades, mais nous réclamons aussi autre chose : la fin de cette exploitation éhontée que nous subissons depuis que la mine existe.

Pour nous mineurs, comme pour tous les travailleurs ici présents, il n'y a pas d'autre espoir d'une amélioration durable de nos conditions de vie et de travail, que de balayer le vieux monde et son système d'exploitation, et d'instaurer notre pouvoir, le **POUVOIR DES OUVRIERS ET DES PAYSANS**.

Voilà le sens de la création de notre cellule sur la mine, voilà pourquoi nous avons rejoint le Parti Communiste Révolutionnaire. Notre Tribunal Populaire ne sera pas sans lendemain. Nous prenons l'engagement de faire connaître largement sur notre bassin, ses travaux et ses perspectives de lutte. Nous mettons en accusation le capital; élargissons notre mouvement, organisons-nous malgré les pressions des Houillères et les tentatives de sabotage de la part de dirigeants syndicaux ou politiques rattachés au programme de la soi-disant "Gauche" qui n'a de commun que le **NOM** !.

Faisons du **TRIBUNAL POPULAIRE** un point de départ pour une large mobilisation des mineurs et de tous les ouvriers, dans les puits, dans les usines et sur les chantiers. **CAMARADES, LA LUTTE EST POSSIBLE !**

Nous remettons aujourd'hui la somme de 1750 F, collectée par notre Parti, en faveur des familles des 42 mineurs de la fosse 3.

PIERRE VARIOT (Dit CARIN) Mineur Fond ROZELAY
(40, rue du Stade - La Sablière - Montceau-les-Mines.)

METTONS LES CHOSES AU POINT

Le PARTI COMMUNISTE REVOLUTIONNAIRE intervient mercredi 19 mars, au portail de DARCY, pour diffuser le bulletin "MINEUR EN LUTTE"

REY, secrétaire de section de St-Vallier, du Parti soit-disant "Communiste" calomnie nos camarades :

- "Ce sont les diviseurs de la classe ouvrière !" "
- "Ils sont à la solde de la grande bourgeoisie !" "
- "Ils sont contre l'unité de la 'Gauche' !" "

QUI SONT LES DIVISEURS ?

Le P.C.R. qui appelle et participe activement au renforcement des organisations de lutte des travailleurs, que sont les syndicats CGT et CFDT, sur la base des revendications des couches les plus exploitées, en engageant la lutte pour de meilleures conditions de travail, de santé, pour des augmentations de salaires uniformes ?

Ou bien le P "c" F qui défend les augmentations hiéarchisées qui accroissent le fossé entre l'ouvrier et l'ingénieur. Le P "c" F qui défend les formes de salaires liés au rendement (instauré en 47 par les ministres "Communistes") Et s'il y a "accidents" c'est bien parce que le rendement passe avant la sécurité ! Le P "c" F avec ses dirigeants de la CGT, qui freine les luttes, empêche bien souvent qu'elles se développent, en les divisant, bassin par bassin, usine par usine, atelier par atelier, comme c'est le cas aujourd'hui à RENAULT.

LE P.C.R. EST-IL DIVISEUR DE LA CLASSE OUVRIERE ?

Alors qu'il prend en main la solidarité avec les mineurs de LIEVIN, en organisant une collecte sur les quartiers d'habitations pour compléter la collecte syndicale sur les puits, et pour élargir le mouvement de solidarité de la population du bassin minier ? Soulignons, en passant, que c'est à St-VALLIER que nous avons eu le meilleur accueil, y compris chez des membres du PCF et là nombreuses ont été les familles qui ont signé la pétition de soutien.

QUI FAIT LE JEU DE LA BOURGEOISIE ?

Bien sûr le P "c" F fait l'amalgame puisqu'il rapproche les anti-communistes de tous temps que sont les trotskystes (Arlette LAGUILLIER, KRIVINE) des authentiques communistes du P.C.R.

Le P "c" F maintient l'illusion dangereuse que le pouvoir s'obtient par les urnes truquées de la bourgeoisie. (Le peuple chilien paie de son sang de telles erreurs opportunistes qui laissent intactes les forces d'oppression de la bourgeoisie) Aussi le P "c" F s'efforce-t-il de maintenir la lutte de classes dans la perspective de ses visées électoralistes.

Le P.C.R. affirme quant à lui, qu'il faut détruire l'appareil d'état (POLICE, ARMEE, JUSTICE) entièrement aux main de la bourgeoisie, afin de prévenir tout risque de contre-révolution. Il affirme qu'il faut le remplacer par un appareil nouveau pour que s'exerce le POUVOIR DES OUVRIERS ET DES PAYSANS.

ALORS QUI EST AU SERVICE DE QUI ?

A Montceau-les-Mines, ce sont les flics qui bousculent nos militants, qui les arrêtent pour tenter d'empêcher qu'ils diffusent la presse communiste. C'est JARROT qui nous interdit les salles de réunion de la mairie, et qui interdit la collecte publique de notre Parti, en faveur des familles des 42 mineurs de LIEVIN.

Pour la manifestation du 19 novembre dernier, ce sont REY et quelques autres excités qui nous agressent (sans doute au nom des "liberté démocratiques" !!!) devant le syndicat des mineurs.

Une nouvelle fois à DARCY, c'est EMORINE André (dit Bombé) trésorier de la section CGT qui ne se contrôlant plus, rue des pieds contre nos camarades. Et si nous nous sommes repliés, c'était bien pour éviter que cet incident dégénère. Quant au dénommé Bombé, les mineurs connaissent bien son passé de "militant" ! "révolutionnaire" en paroles en dehors du Puits, mais Patte de velours au travail avec ses chers amis de la maîtrise.

QUI EST AVEC LES PATRONS ?

Pourquoi le P "c" F entre-t-il donc sur le terrain privé des Houillères pour faire signer une pétition ?

QUELLE EST L'"UNITE" QUE VEUT LE P" c" F ?

Achille BLONDEAU a déclaré au syndicat des mineurs : "L'union du peuple de France passe par l'unité avec les petits patrons". S'il faut faire l'unité avec les petits et moyennes entreprises, avec les "gaullistes patriotes", avec les jeunes ratés de l'UJP NOUS DISONS NON, avec tous les ouvriers des CADILLON, des MACHURON et Cie, nous disons NON avec toutes les ouvrières des GARNIER-LUNEAU, CLAYEUX et GERBE qui licencie en ce moment. Messieurs du P "c" F, allez donc demander aux travailleurs de ces P.M.E. de faire l'unité avec leurs patrons !.

Pour le P.C.R, l'unité, c'est l'unité de la classe ouvrière autour de ses couches les plus combattives (les O.S., les jeunes, les femmes, les immigrés) C'est l'unité qui se forge dans la lutte autour des revendications des plus exploités. C'est dans cette unité que se construit notre parti, pour l'instauration du POUVOIR DES OUVRIERS ET DES PAYSANS.

A Montceau-les-Mines comme dans toute la France, le P "c" F se dévoile de plus en plus comme le représentant de la bourgeoisie au sein de la classe ouvrière. Dénonçons son influence dangereuse. Nombreux sont déjà les ouvriers qui ont fait l'expérience de ces gens prétendus défenseurs des intérêts des travailleurs.

(Est-ce vraiment les défenseurs des mineurs, ces délégués du Comité d'entreprise de DARCY, membres du p "c" f, qui acceptent sans intervenir violemment, les paroles du docteur LAFFONT :

"La fatigue ne peut par elle-même être considérée comme un risque professionnelle, c'est bien souvent les trajets pour aller au chantier qui fatiguent les mineurs".

Qu'en pensent les Mineurs? C'est le travail ou bien le trajet qui les fatigue ? Voilà ce qu'on laisse dire quand on est au P "c" F. Voyons, il faut bien conserver ses sièges à côté du PATRON !)

A l'avenir, les mineurs seront de plus en plus nombreux pour rejeter leurs propositions.

MINEUR, prends contact avec la cellule de notre PARTI.

TRAVAILLEUR, rejoins ton parti :

LE PARTI COMMUNISTE REVOLUTIONNAIRE (Marxiste - Léniniste)

CELLULE DES MINEURS DU PARTI
COMMUNISTE REVOLUTIONNAIRE

(Imp. Spé. P.C.R.)